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INE ALISTA RUTA PARA CONSULTAS POPULARES 

El Instituto Nacional Electoral (INE) elaborará una ruta crítica y lineamientos para proceder ante la posibilidad 
de que en 2015 sean tres las consultas populares que se proponga someter a votación ciudadana. Sin embargo, 
Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente, recalcó que la prioridad es construir las bases para que la 
jornada electoral de junio del próximo año sea exitosa.  En este sentido, explicó que el INE trabaja en escenarios, 
pues no puede generar más detalles sobre cómo realizarán las consultas y sobre cuántos temas. Recordó que 
apenas hace unos días el organismo comicial determinó que para el proceso electoral que comienza en octubre 
no se contratará personal adicional para contar los votos de ese ejercicio ciudadano, aunque la decisión final 
dependerá de las consultas que el Congreso determine convocar. Además, anticipó que la prioridad del Programa 
de Resultados Electorales Preliminares (PREP) será lo relacionado con los comicios y no los conteos de las 
consultas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, CARINA GARCÍA) 

EN PLURINOMINALES, “EL INE NO TIENE OPINIÓN”: PRI 

César Camacho Quiroz, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que el rechazo 
de Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), a realizar una consulta 
ciudadana para eliminar legisladores plurinominales, no es la opinión de esa institución, sino de uno de sus 
integrantes. “El INE no tiene opinión. Integrantes de ese Instituto han expresado puntos de vista distintos, pero 
no el INE. Me es muy grato ver que ya hubo respuestas y que hay voces a favor y en contra, lo cual significa que es 
un tema importante para todos”, dijo en entrevista. Sostuvo que el tricolor está convencido del fuerte respaldo 
ciudadano que ha tenido su propuesta. “Creemos que puede muy bien acompañar la elección de junio de 2015, 
por lo que nos aprestamos a generar un gran movimiento social para sumar voluntades”, explicó. (LA CRÓNICA 
DE HOY, NACIONAL, P. 1, LUCIANO FRANCO) 

EL RIESGO DE SACRIFICAR LA CERTEZA ELECTORAL/ JACQUELINE PESCHARD 

El jueves pasado, el Instituto Aspen en México, dirigido por el doctor Juan Ramón de la Fuente, convocó a un 
grupo de académicos y al consejero presidente del INE a una mesa de discusión con el título “Del IFE al INE: 
¿avance o retroceso?”. La pregunta se antojaba provocadora, pues pretendía condensar las interrogantes sobre 
los alcances y consecuencias de la reforma político-electoral de este año, que significó una transformación radical 
del modelo de organización de las elecciones que había estado vigente durante los últimos 60 años. En efecto, el 
tradicional sistema federal electoral fue reemplazado por uno nacional, con objeto de contar con normas y 
procedimientos homogéneos para todo el país y con una autoridad nacional rectora, evitando la injerencia de los 
gobernadores en los comicios locales, que es un viejo reclamo de los partidos que hoy están en la oposición.  
Sin embargo, al final y debido en buena medida a las presiones de los poderes locales, la estructura electoral 
resultó en un híbrido que si bien trastoca el federalismo, no alcanza a ser centralista, porque mantiene ambas 
estructuras, la federal y la local. Este entrelazamiento hace muy complicada la operación electoral, 
particularmente en 2015 en que a la elección federal se sumarán 18 elecciones locales concurrentes. (EL 
UNIVERSAL, OPINIÓN, P. 22, JACQUELINE PESCHARD) 
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DISTRITO FEDERAL 

APROVECHARÁ PAN ERRORES DEL GOBIERNO CAPITALINO 

El Partido Acción Nacional (PAN) en el Distrito Federal comenzará su estrategia electoral en septiembre próximo, 
a través de reuniones vecinales y con académicos, para delinear una agenda ciudadana. “Lo que está en disputa 
en la próxima elección no es menor, es la oportunidad de decirle a un gobierno que no nos ha respondido, es la 
oportunidad de decirle a un partido que ha defraudado a la ciudadanía”, dijo Mauricio Tabe, dirigente local del 
blanquiazul. La agenda ciudadana en conjunto con el albiazul, integrado por más de 23 mil militantes, tiene un 
objetivo claro: recuperar las jefaturas delegacionales en Miguel Hidalgo y Cuajimalpa, y mantener Benito Juárez.  
Explicó que el diagnóstico electoral tiene como base capitalizar la fragmentación de los partidos de izquierda en 
la capital del país, principalmente con la creación de Movimiento Regeneración Nacional (Morena). (EL 
UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 6, PHENÉLOPE ALDAZ) 

CEN PRIÍSTA EXONERARÁ A GUTIÉRREZ DE LA TORRE POR FALTA DE PRUEBAS 

Acusado de operar una red de prostitución con recursos públicos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
del Distrito Federal, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, ex dirigente priísta en la capital del país, será exonerado 
por ese instituto político con el argumento de falta de pruebas en su contra, por lo que seguirá siendo un 
militante activo del tricolor para las elecciones federales del próximo año. Ese fue el acuerdo negociado con la 
dirigencia nacional priísta cuando presentó su renuncia definitiva al cargo e impuso a Tonatiuh González como 
secretario general de ese partido en la capital del país. Fuentes priístas en la Comisión Nacional de Justicia 
Partidaria revelaron que a cambio de su renuncia definitiva el PRI nacional ofreció sus buenos oficios ante las 
autoridades electorales y de justicia del Distrito Federal, a fin de que pudiera sortear las denuncias formales que 
se presentaron ante esas instancias por los mismos hechos. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 38, JOSÉ ANTONIO 
ROMÁN) 

MICHOACÁN 

JEFE DE FUERZA RURAL SE REUNÍA CON LA TUTA 

Luis Antonio Torres Torres, el Americano, comandante de la Fuerza Rural estatal de Michoacán, aparece en una 
fotografía que circula en Internet con Servando Gómez Martínez, la Tuta, jefe del cártel Los Caballeros 
Templarios, quien en julio pasado denunció que aquél y otros integrantes de esta organización de seguridad 
pública le deben dinero a la organización que él encabeza por venta de droga y préstamos en efectivo.  
El Americano es, desde mayo pasado, uno de los comandantes de la Fuerza Rural, cuerpo de policía estatal creado 
a instancias del gobierno federal para acoger y legalizar a los integrantes de las autodefensas michoacanas. (LA 
CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 1 Y 11, IGNACIO ROQUE MADRIZ) 
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VERACRUZ 

APADRINA DUARTE DE OCHOA A PARTIDO LOCAL 

Al participar en la I Asamblea del Consejo Estatal del Partido Alternativa Veracruzana (AVE), Javier Duarte de 
Ochoa, gobernador de la entidad, aseguró que en ese estado se rechaza la diatriba y la confrontación, y se 
privilegia el diálogo. Ante cientos de militantes del AVE y Alfredo Tress Jiménez, dirigente estatal, Duarte de 
Ochoa aseguró que asistir al primer encuentro estatal de ese organismo muestra tanto la apertura democrática 
como la libertad política en una entidad reconocida por su estatura cívica y su fortaleza institucional, “cuna del 
liberalismo mexicano de muchas instituciones”. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 20, REDACCIÓN) 

EL TEPJF APLICA YA LAS NUEVAS REGLAS ELECTORALES PARA IMPARTIR JUSTICIA: LUNA RAMOS 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) analiza y resuelve asuntos conforme a la nueva 
legislación en materia político-electoral, para garantizar el ejercicio de los derechos político-electorales de los 
ciudadanos y hacer efectiva su representación en los congresos del país, aseguró José Alejandro Luna Ramos, 
magistrado presidente de la Sala Superior. Un ejemplo de ello, apuntó, fue la decisión adoptada por la Sala 
Superior, en la sesión pública del pasado 16 de agosto, para modificar la distribución de diputaciones por el 
principio de representación proporcional en el Congreso de Nayarit, a la luz de lo dispuesto por el artículo 116 de 
la Constitución federal. “Ya empezamos a conocer y resolver asuntos conforme a la nueva legislación, y lo hicimos 
en el Congreso de Nayarit”, dijo el Magistrado Presidente. Indicó que las diferentes reformas electorales que se 
han realizado en el país tienen como finalidad disminuir la desconfianza ciudadana en la organización de los 
comicios y subsanar las lagunas legales que, desde la óptica del Legislador, contribuyeron, en algún momento, a 
generar dudas entre los electores sobre la organización de los procesos electorales. Citó como ejemplo que 
gracias a pasadas reformas constitucionales se estableció la posibilidad de hacer el recuento de casillas de una 
elección cuando la diferencia entre el primero y el segundo lugar sea menor a 1 por ciento. Explicó que esta 
modificación contribuyó a generar confianza en el proceso electoral, pues ahora los jueces pueden tomar la 
decisión de abrir todas las casillas necesarias para verificar que el número de votos reportado coincide con el 
número de papeletas depositado en las urnas. El magistrado Luna Ramos recordó que son los legisladores 
federales y los locales quienes tienen la responsabilidad de modificar y actualizar el marco jurídico vigente en 
materia electoral. A los jueces, apuntó, les corresponde aplicar la ley e impartir justicia. (NOTIMEX.COM, 
REDACCIÓN; YAHOO.COM, REDACCIÓN; EL UNIVERSAL.COM, REDACCIÓN; UNOMÁSUNO.COM, REDACCIÓN; 
CUESTIÓN DE INTERÉS.COM, REDACCIÓN; RADIOVER.COM, REDACCIÓN; LA POLICIACA.COM, REDACCIÓN; 
REPORTE 24.COM, REDACCIÓN; INFO7.COM, REDACCIÓN; MONITOR NACIONAL.COM, REDACCIÓN; PAN Y 
CIRCO.COM, REDACCIÓN; IBEROAMERICA.NET, REDACCIÓN; NOTICIAS.MX, REDACCIÓN; RADIO: FORMATO 21, 
FLOR DE LUZ OSORIO Y SAMUEL MANCILLA, RADIO CENTRO) 
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ORGANIZA TEPJF VI CONFERENCIA IBEROAMERICANA SOBRE JUSTICIA ELECTORAL 

Con el fin de subrayar el papel que los órganos jurisdiccionales desempeñan en la integridad de los procesos 
electorales, fortalecer su función y enfatizar la importancia de la cooperación entre ellos, el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) organiza la VI Conferencia Iberoamericana sobre Justicia Electoral, 
espacio de reflexión, análisis e intercambio de experiencias y conocimientos en la materia. El evento, que se lleva 
a cabo en colaboración con el Instituto Internacional para la Democracia y Asistencia Electoral (IDEA 
Internacional) del 27 al 29 de agosto, contará con la participación de la Magistrada y los Magistrados de la Sala 
Superior y de sus cinco Salas Regionales, así como de jueces, magistrados y especialistas de los organismos 
encargados de impartir justicia electoral en los más de 20 países de Iberoamérica, quienes abordarán como tema 
principal las “Contribuciones de la justicia electoral a la integridad democrática”. Con estas actividades se dará 
continuidad a los trabajos realizados desde 2009 en los anteriores encuentros, destacando la importancia de la 
transparencia y la ética judicial electoral para la integridad de los procesos electorales en los países de la región. 
De manera paralela a la VI Conferencia Iberoamericana de Justicia Electoral, los asistentes participarán en el II 
Diálogo Internacional por la Ética Judicial y la Capacitación de Jueces a Jueces. Dichas actividades se llevarán a 
cabo en el municipio de Benito Juárez, Quintana Roo. Con ellas, el TEPJF refrenda su liderazgo internacional en la 
protección de los derechos político-electorales, mediante la impartición de justicia electoral. (NOTIMEX.COM, 
REDACCIÓN; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; PÁGINA CIUDADANA.COM, REDACCIÓN; YAHOO 
NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; PUBLIMETRO.COM, REDACCIÓN; NOTICIAS 3.ES, REDACCIÓN; 20 MINUTOS.COM, 
REDACCIÓN; WASA LIVE.COM, REDACCIÓN; UNIVISIÓN NOTICIAS.COM, EFE; ENFOQUE.COM, REDACCIÓN; SIN 
EMBARGO.COM, REDACCIÓN; LA INFORMACIÓN.COM, REDACCIÓN; EFE.COM, REDACCIÓN; 
AGUASDIGITAL.COM, REDACCIÓN; E- CONSULTA.COM, REDACCIÓN; VANGUARDIA.COM, REDACCIÓN; 
IBEROAMÉRICA.NET, REDACCIÓN; CARACOL RADIO.COM, REDACCIÓN; LA GAZZETTA DF.COM, REDACCIÓN; 
CCO NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; CALLE MÉXICO.COM, REDACCIÓN) 

ELECCIÓN INTERNA DEL PRD, JUDICIALIZADA 

Las elecciones internas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que se realizarán el 7 de septiembre 
tienen una alta dosis de confusión, sobre todo para su militancia, por la complejidad del proceso y el universo de 
los poco más de cinco mil cargos que se elegirán, lo que prefigura un alud de inconformidades e impugnaciones 
en el interior del partido y ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Tan sólo en esta 
primera etapa de registro de las cuatro mil 324 planillas para la contienda, hay más de 700 juicios de 
inconformidad ante la Comisión Nacional de Garantías del sol azteca y más de dos mil impugnaciones ante el 
Tribunal Electoral. Lo anterior, debido a que no se respetaron los derechos de los impugnantes o porque fueron 
retirados del padrón. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 1 Y 4, ALEJANDRO PÁEZ) 
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PRI Y PRD COBRABAN CARO REFORMAS: CALDERÓN HINOJOSA 

Felipe Calderón Hinojosa, ex presidente de México, subrayó que para sacar adelante las reformas estructurales en 
su sexenio le faltó el apoyo de la oposición, que, a cambio, demandaba requerimientos muy difíciles de conceder, 
como una gran cantidad de recursos para los gobiernos locales. En entrevista, el ex mandatario reconoció que la 
muerte de Juan Camilo Mouriño y Francisco Blake, titulares de la Secretaría de Gobernación (Segob), también 
afectó la capacidad operativa y política de su gobierno.  Al referirse a la salida del Partido Acción Nacional (PAN) 
de la Presidencia y a si existió negociación entre él y Enrique Peña Nieto, jefe del Ejecutivo federal, para 
reconocer su derrota electoral, Calderón Hinojosa negó algún acuerdo. “La verdad es que yo estoy más que 
convencido de que eso dependía de los electores en primer lugar y de las instancias electorales, tanto del IFE 
como del Tribunal Electoral. En materia de elecciones no hay nada que negociar y afortunadamente así fue”. 
Explicó que las reuniones previas con el equipo del entonces candidato ganador fueron para lograr una 
transición ordenada. Al describir al actual Presidente, comentó: “Tiene una gran habilidad política que le ha 
permitido establecer relaciones muy diversas en el aspecto político, que han sido un factor que propicia la propia 
generación de acuerdos. Y es evidente que tiene un liderazgo muy claro dentro de su propio partido, lo cual le 
genera el apoyo que siempre un partido debe tener hacia el gobierno que lo representa, y mucho mayor 
capacidad y habilidad para tomar decisiones”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 14, ROGELIO CÁRDENAS) 

TRIANGULAN AL PRI AYUDA DE PEMEX 

Los donativos millonarios que Petróleos Mexicanos (Pemex) da a estados y municipios para obras tienen 
gestores y también un “moche” para las campañas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), pues 
personajes que se promueven con gobiernos locales de extracción priísta les ofrecen los apoyos de la empresa a 
cambio de regresar un 20% para, aseguran, financiar campañas electorales de ese instituto político. 
Fernando Bustillo, director comercial de ProBacheo, y Manuel Ruiz, directivo de Blindarte, se presentan como 
gestores ante Pemex y ofrecen asesorías a autoridades municipales para obtener los apoyos a través de sus 
contactos en la petrolera. Incluso los gestores entregan los formatos oficiales de Pemex que deben ser llenados y 
firmados por el alcalde que desee dichos recursos. Según presumen, ya tienen en marcha proyectos de obra 
pública en cuatro estados. Una investigación de Grupo Reforma ubicó a los gestores luego de una denuncia 
anónima. Reporteros de ese diario, haciéndose pasar por funcionarios municipales, contactaron vía telefónica a 
los individuos. Después de varios intercambios de correos electrónicos, se pactó una cita en oficinas que 
comparten Blindarte, empresa de seguridad, y ProBacheo, de obras hidráulicas, en Isaac Newton 101, en Polanco. 
Los gestores recomiendan pedir apoyos para proyectos superiores a los 120 millones de pesos y proponen inflar 
24% el costo. Así, un 20% sería para el ‘moche’ del PRI; 2%, para ellos, y otro 2% para funcionarios del 
municipio. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, VERÓNICA AYALA) 
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BUSCAN 24 SENADORES UNA GUBERNATURA 

De cara al inicio del proceso electoral 2014-2015, 24 senadores de la República se alistan para competir por las 
candidaturas a nueve gubernaturas. En la lista figuran personalidades controvertidas como Jorge Luis Preciado, 
por Colima; así como las priístas Cristina Díaz Salazar, Marcela Guerra Castillo e Ivonne Liliana Álvarez García, 
por Nuevo León, y Luisa María Calderón, hermana del ex presidente Felipe Calderón, quien buscaría gobernar 
Michoacán. De los 24 suspirantes en el Senado, 14 tienen la experiencia de haber sido legisladores federales, 13 
han sido congresistas locales y ocho tienen en su trayectoria política el haber sido presidentes municipales. (EL 
FINANCIERO, POLÍTICA, P. 1 Y 20, RIVELINO RUEDA) 

BARBOSA HUERTA REAFIRMA RESPALDO A CÁRDENAS PARA DIRIGIR AL PRD 

Miguel Barbosa Huerta, coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado, reafirmó su 
respaldo a Cuauhtémoc Cárdenas para ocupar la presidencia nacional de ese instituto político, al asegurar que es 
la figura que garantiza la unidad. El legislador se reunió con la Coalición de Izquierda en la capital oaxaqueña, 
ante cuyos integrantes consideró que el partido debe reformarse y garantizar que la participación de sus 
integrantes sea más libre, fácil e individual, y que nadie tenga que pertenecer a una corriente.  
Por su parte, Marcelo Ebrard, aspirante a la dirigencia nacional del sol azteca, dijo que durante la renovación de 
consejeros nacionales y estatales de su partido se debe trabajar para buscar la unidad de las izquierdas y evitar 
las divisiones. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 4, REDACCIÓN) 

PRESIDIRÁ AUREOLES CONEJO LA CÁMARA DE DIPUTADOS 

Silvano Aureoles Conejo, coordinador de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la 
Cámara de Diputados, será el próximo presidente de la Mesa Directiva de esa instancia legislativa. 
Ese fue el acuerdo al que llegó el sol azteca con los otros partidos y al interior de la bancada, decisión con la que 
se redujeron las posibilidades de que ese mismo partido tenga la presidencia del Senado, por lo que se espera 
que el Partido Acción Nacional (PAN) repita en esa posición. El acuerdo para que Aureoles Conejo sea el nuevo 
presidente de la Mesa Directiva también tomó en cuenta los tiempos políticos, ante su intención de contender por 
la gubernatura de Michoacán, lo que le llevaría a pedir licencia. En ese escenario, el puesto sería ocupado por otro 
perredista, el diputado Fernando Zárate. De complicarse la negociación a principios de año con el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y el PAN, se podría proponer a ese puesto de dirección a Tomás Torres 
Mercado, diputado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 4, 
FRANCISCO NIETO)  
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PLURINOMINALES, LOS QUE TIENEN EL PODER 

Los legisladores plurinominales, figura que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) propone disminuir en el 
Congreso de la Unión, son quienes tienen el poder en las Cámaras del Congreso de la Unión, al presidir tanto a 
diputados como a senadores, coordinar sus grupos legislativos y encabezar las comisiones de trabajo. 
Contrario a la percepción generalizada, los congresistas electos por representación proporcional registran altos 
niveles de productividad legislativa, pues en el Senado, de los 32 plurinominales, 30 son activos constructores de 
acuerdos, autores de iniciativas de ley, participantes de las mesas de negociación para crear leyes o hacer 
reformas, registran la totalidad de asistencias a sesiones del Pleno y sus comisiones son las más productivas. 
En la Cámara de Diputados, los legisladores plurinominales tienen 66% de las posiciones en la Mesa Directiva; 
87.5% de la Conferencia para la Dirección y Programación del Trabajo Legislativo y 87.5% de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo); presiden 40 de las 56 comisiones ordinarias, con lo cual ostentan 71.4% del 
poder en estos grupos de trabajo. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1 Y 6, LETICIA ROBLES DE LA ROSA; EL 
UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, FRANCISCO NIETO Y JUAN ARVIZU) 

RECOLECTA PAN MÁS DE UN MILLÓN DE FIRMAS PARA SU CONSULTA 

El PAN informó que lleva recolectadas más de un millón de firmas de ciudadanos que apoyan una consulta 
popular sobre la revisión del salario mínimo. Gustavo Madero Muñoz, presidente nacional albiazul, realizó un 
recorrido por el auditorio “Manuel Gómez Morín”, lugar que se convirtió en el centro de recolección de firmas, 
donde le notificaron que de un millón 750 mil que se requieren para la consulta popular, llevan un avance de 68 
por ciento. Según Madero Muñoz, expertos han reconocido que la consulta del PAN es más viable que las que los 
partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) han planteado, por lo que, dijo, 
no cabe duda que en las elecciones de 2015 será la pregunta que se imprima en las boletas electorales. (EL 
UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, FRANCISCO NIETO) 

PAN ENFRENTARÁ UN ESCENARIO MUY COMPLICADO EN 2015: CORDERO ARROYO 

En las elecciones de 2015 el Partido Acción Nacional (PAN) enfrentará un escenario muy complicado, porque las 
encuestas siguen mostrando las preferencias a favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI), expresó 
Ernesto Cordero Arroyo, senador del blanquiazul. Sin embargo, afirmó que abriga esperanzas de que su instituto 
político pueda obtener resultados favorables en esos comicios. Detalló que ese partido trabaja para lograr 
procesos internos sanos y respetuosos de sus líderes. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 6, REDACCIÓN) 
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DIPUTADOS DEL PRI SE ENFOCARÁN EN PRESUPUESTO 2015 

Manlio Fabio Beltrones, coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, 
adelantó que su bancada pondrá especial énfasis en el análisis de la Iniciativa de Ley de Ingresos y el Presupuesto 
de Egresos de la Federación 2015 para garantizar y materializar las reformas logradas hasta el momento, ya que 
es necesario contar con el soporte presupuestal adecuado. Sostuvo que el grupo parlamentario que capitanea 
está consciente de la trascendencia de las reformas estructurales aprobadas, por lo que consideran la necesidad 
de construir una agenda legislativa acorde con la transformación alcanzada. Ello, dijo, para que no pierda el 
ritmo, se revitalice, supere los obstáculos y los retos que puedan presentarse, y con ello el país y los mexicanos 
alcancen un mejor nivel de desarrollo, señaló. Al anunciar la celebración de su reunión plenaria preparatoria los 
próximos miércoles 27 y jueves 28, junto con la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en un 
hotel capitalino el primer día, y el segundo en las instalaciones de la Cámara de Diputados, Beltrones adelantó 
que analizarán y definirán la agenda legislativa que impulsarán durante el próximo periodo ordinario de 
sesiones. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 3, LUCIANO FRANCO) 

EL CAMINO NO SERÁ FÁCIL: PEÑA NIETO 

Enrique Peña Nieto, presidente de México, afirmó que después de 20 meses de proceso de reformas legislativas, 
el país pasa a las reformas en acción, en un camino que “no será fácil ni los resultados llegarán de inmediato”.  
En un artículo de opinión titulado “Un nuevo México”, publicado en el diario español El País, el mandatario 
mexicano aseguró que en esta nueva etapa su gobierno trabajará para que esas reformas se conviertan en 
beneficios concretos. Expuso que el Pacto por México, firmado por el gobierno y las tres principales fuerzas 
políticas, permitió avanzar en estas modificaciones, a fin de lograr una nueva nación, más productiva, competitiva 
y próspera. En tanto, ante autoridades, legisladores y empresarios de California, Estados Unidos, Peña Nieto 
expondrá las nuevas oportunidades de inversión que se abrieron en nuestro país a partir de la implementación 
de las reformas estructurales. El Presidente estará hoy y mañana en las ciudades de Los Ángeles y Sacramento. 
(EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2 Y 25, ENRIQUE SÁNCHEZ Y REDACCIÓN; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, FRANCISCO 
RESÉNDIZ; EL PAÍS, OPINIÓN, P. 29-20, ENRIQUE PEÑA NIETO) 

GESTIÓN DE PEÑA NIETO DIVIDE OPINIONES; EMPLEO, PRIORIDAD PARA MEXICANOS 

De acuerdo con la última encuesta nacional de vivienda de BGC-Excélsior, el nivel de aprobación de la gestión del 
presidente Enrique Peña Nieto ha disminuido. La desaprobación prevalece, alimentada por la percepción de falta 
de mejoría, particularmente económica, incumplimiento de promesas y aprobación de medidas como la reforma 
energética y la fiscal. Todavía se observa insuficiente control gubernamental sobre lo que pasa en el país. Se 
aprecia la labor presidencial para construir carreteras y la reforma educativa, pero se objeta el manejo 
económico. Retrocede cuatro puntos el porcentaje de personas que aprueban la gestión del presidente Peña 
Nieto, de 47% a 43 por ciento. El desacuerdo con la labor del mandatario es compartido por 54% de los 
encuestados. En tanto, la encuesta El Universal/Buendía & Laredo de agosto de 2014 mostró que la economía es 
el tema que más preocupa a los mexicanos: casi la mitad de los encuestados (49%) dijo que el principal problema 
que debe atender el gobierno de Peña Nieto es de índole económico. Además, la percepción de la seguridad como 
tema prioritario disminuyó en seis puntos porcentuales (de 39 a 33%), entre mayo y agosto de este año. Sólo 
13% de los encuestados considera que el principal problema es de tipo político. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 10, 
ULISES BELTRÁN Y ALEJANDRO CRUZ; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 12, REDACCIÓN) 
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ADMITEN DESCONTROL EN VIAJES DEL SENADO 

Miguel Barbosa, coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado, admitió que existe un 
descontrol administrativo en los viajes de legisladores al extranjero. Lo anterior, después de que el diario 
Reforma publicó que estas giras al exterior han representado un gasto de 31 millones de pesos y algunos de estos 
viajes fueron en primera clase, luego de que, en 2012, la propia Cámara alta eliminó una cláusula de sus 
lineamientos de Racionalidad y Austeridad Presupuestaria. "Estoy propugnando, desde hace meses, quizá más de 
un año, sobre una revisión a esos gastos, una regulación de los viajes que hacen los senadores", indicó Barbosa.  
Por otra lado, la Cámara de Diputados desembolsará, por una nueva adquisición, poco más de 1.3 millones de 
pesos para satisfacer la demanda de diputados que no alcanzaron vehículos para sus actividades. (REFORMA, 
NACIONAL, P. 2 Y 7, VIRGILIO SÁNCHEZ Y ANTONIO BARANDA, ALBERTO RODRÍGUEZ Y CLAUDIA SALAZAR) 

PROYECTAN SENADORES OBRAS EN NUEVA SEDE 

A pesar de que sus nuevas oficinas costaron más de cuatro mil millones de pesos, los senadores necesitarán aún 
más dinero para adecuarlas a sus nuevas necesidades. De acuerdo con el anteproyecto de presupuesto para 2015, 
los legisladores solicitarán 98 millones de pesos adicionales para obras y adquisición de equipos. 
Se pretenden destinar 50 millones de pesos al proyecto de adecuación de los sótanos 3 y 4 de la nueve sede para 
albergar las instalaciones del Canal del Congreso. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, CLAUDIA GUERRERO) 

GÉNEROS DE OPINIÓN 

¿SERÁ? 

Esta semana se desarrollará en Cancún la VI Conferencia Iberoamericana de Justicia Electoral, que contará con la 
participación de especialistas de más de 20 países de la región. La organización corre a cargo del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que preside el magistrado José Alejandro Luna Ramos, en 
coordinación con el Instituto Internacional para la Democracia y Asistencia Electoral (IDEA Internacional), cuyo 
secretario general es Yves Leterme, y abre un buen escenario de discusión para México, a un año del proceso 
electoral. (24 HORAS, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN) 

NO TE LO PIERDAS 

En la sección “No te lo pierdas”, del periódico Excélsior, se mencionó que el miércoles 27 de agosto se lleva a cabo 
en Cancún, Quintana Roo, la Conferencia Iberoamericana de Justicia Electoral. Dicho encuentro es organizado por 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, REDACCIÓN) 
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ANTENA/ PERIODISMO Y EL DEBER DE INFORMAR/ JAVIER OROZCO 

En días pasados, en un acto de pleno ejercicio de la libertad de expresión y el derecho a la información, el 
Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, sostuvo una serie de entrevistas en radio y televisión, en espacios 
noticiosos y de entretenimiento, en los que fue interrogado sobre los temas más diversos.  
Esa situación, de ejercicio periodístico, no es sólo más que una muestra que se cumple en sus dos vertientes el 
artículo 6 constitucional: en la libertad de opinar y propagar ideas y en el deber de informar.  
De inmediato, no faltaron los maliciosos que retomaron su viejo argumento de que el Presidente volvía a repetir 
su esquema comunicacional empleado como gobernador del Estado de México, que, según ciertos personajes, era 
información disfrazada.  Tan no fue así que, en su momento, el Tribunal Electoral —como última instancia— en la 
interpretación de las normas electorales ni siquiera valoró las subjetividades y deliberaciones sin prueba que se 
le presentaron.  Ahora resulta que, de acuerdo con los defensores de la vela perpetua por la libertad de expresión, 
señalan con su dedo inquisidor que el Presidente está eludiendo con entrevistas el marco legal.  
Por lo visto, quienes opinan en ese sentido, nunca han tenido un manual de periodismo en sus manos y deberían 
saber que existen por lo menos tres tipos de entrevistas: la noticiosa, de opinión y de semblanza, en las que 
encuadran perfectamente lo que hicieron los medios y sus comunicadores; así de simple, pleno ejercicio 
periodístico con una visión del deber de informar. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 28, JAVIER OROZCO) 

SALA XALAPA 

PREVÉN VIOLENCIA EN SAN DIONISIO DEL MAR 

Después de que los Magistrados de la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) ordenaron repetir las elecciones en el municipio de San Dionisio del Mar, Oaxaca, comuneros 
y pobladores manifestaron que existen grupos de poder que obstaculizan a la actual administración, encabezada 
por Jorge Bustamante, y denunciaron que la decisión recrudecerá la disputa por la alcaldía, por lo que podrían 
suscitarse hechos violentos.  Por lo anterior, acusaron al Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana 
de Oaxaca (IEEPCO) y al TEPJF de no tomar en cuenta los intereses de esa comunidad. (LA JORNADA, POLÍTICA, 
P. 34, DIANA MANZO) 

 


